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ÉTAT CIVIL

Dimitri BRUMENT & Alexandra HADJINICOLAS le 21 juillet 2018
Christophe ROUSSEAU & Danielle LOPES PINHO le 27 juillet 2018
Yoann PFLEGER & Manon HEBERT le 1er septembre 2018
Eric PAGANELLI  & Valérie LASNIER le 8 septembre 2018

Nicolas DUVIVIER & Morgane DOTO le 8 septembre 2018
Thomas VERDIER & Marina LOPEZ DEL HOYOle 28 septembre 2018
Cyril ROATTINO  &Elodie DELATTRE le 29 septembre 2018

M. René VERNET décédé le 27 juin 2018 à Salon de Pce 
M. René GAILLARDET décédé le 27 juin 2018 à Marseille 
M. Luis RUIZ MORENO décédé le 20 juillet 2018 à Mallemort 
Mme Monique MARTIN épouse PILLIN 
décédée le 31 juillet 2018 à La Roque d’Anthéron 
Mme Janine AUBERT veuve VIENS 
décédée le 7 août 2018 à Mallemort 
M. Roger CHARPENTIER 
décédé le 7 septembre 2018 à Salon de Pce 
M.  Alphonse BENAVIDES 
décédé le 10 septembre 2018 à Salon de Pce 

M. Henri AUGIER décédé le 14 septembre 2018 à Mallemort 
Mme  Rosénette MANIGA
décédée le 19 septembre 2018 à Mallemort 
M. Yves CHABOT décédé le 20 septembre 2018 à Salon de Pce
Mme  Emilienne NOGUERA épouse BOUSQUET 
décédée le 20 septembre 2018 à La ROQUE d’Anthéron 
Mme  Raymonde BERGIER veuve MILLE 
décédée le 22 septembre 2018 à Charleval 
M. Jacky MASSE décédé le 23 septembre 2018 à Mallemort 
M. Roger PREYRE décédé le 25 septembre 2018 à Mallemort 
M. René LUSARDI dédécé le 26 septembre 2018 à Marseille 

ILS NOUS ONT QUITTÉS

ILS S’AIMENT

23 Juin au 30 Septembre 2018

Eléa FUENTES FERREIRA née le 23 juin 2018 à Aix en Pce
Evan PERA né le 28 juin 2018 à Salon de Provence 
Kassandra VALENTE née le 3 juillet 2018 à Salon de Pce 
Léa PAGNI née le 19 juillet 2018 à Aix en Provence 
Ambre LAIR née le 4 août 2018 à Aix en Provence
Angélo BURGER né le 7 août 2018 à Salon de Provence 
Chjara ANDREI  née le 8 août 2018 à Aix en Provence 
Léo BONTEMPS né le 10 août 2018 à Aix en Provence 
Théophile VINCHON FABRE né le 10 août 2018 à Pertuis 
Simon CAMUS MAUREL né le 22 août 2018 à Aix en Pce 
Marcel PAULIN né le 25 août 2018 à Aix en Provence
Wanis TAYAKOUT né le 27 août 2018 à Salon de Pce
Sacha MULOT né le 30 août 2018 à Aix en Provence
Gabriella DENOVE LOZANO née le 30 août 2018 à Aix en Pce 
Augustin REGNIER né le 31 août 2018 à Pertuis
Elise ALARCON née le 1er septembre 2018 à Salon de Pce 

Charlotte PERE-LAHAILLE née le 1er septembre 2018 à Aix en Pce 
Ugo PERE-LAHAILLE né le 1er septembre 2018 à Aix en Pce 
Anaé CHATEAUNEUF née le 1er septembre 2018 à Martigues
Kaïs MAAYOUF né le 2 septembre 2018 à Salon de Pce 
Elise CHAMBON née le 5 septembre 2018 à Aix en Pce 
Anna BARBIER PEREZ née le 6 septembre 2018 à Pertuis
Tymao MERCHIER né le 8 septembre 2018 à Salon de Pce 
Lessio BAUDINO né le 10 septembre 2018 à Aix en Pce 
Enéa JOUVE-CARRIERE née le 13 septembre 2018 à Aix en Pce 
Roméo MONCELET né le 13 septembre 2018 à Aix en Pce 
Raphaël HENNEBELLE né le 17 septembre 2018 à Pertuis 
Marilou MOSCARDI née le 19 septembre 2018 à Pertuis
Lucie VALLS CASE DESAUSSEDATS née le 20 septembre 2018 
à Aix en Provence 
Jade ARGENZIANO née le 25 septembre 2018 à Aix en Pce
 

BONJOUR LES BÉBÉS

Madame le Maire et le Conseil Municipal présentent toutes leurs condoléances aux familles et aux proches.

Veuillez noter que la liste présentée ci-dessus fait état des enregistrements recensés dans les registres officiels de la commune.

ETAT CIVIL

Etat Civil2
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Chères Mallemortaises, chers Mallemortais,

Je rentre d’Italie avec une quarantaine de Mallemortais pour les 25 ans du jumelage entre nos 
deux villes jumelles Agliana (à côté de Florence) et Mallemort. Quel plaisir et bonheur ! 
Comme à chaque séjour, l’accueil a été formidable, chaleureux avec des moments d’émotion 
et des échanges dans les familles. Une richesse et des liens d’amitié sensationnels.

Nous avons aussi échangé sur les difficultés rencontrées, et elles ressemblent en de nombreux 
points aux nôtres. Une Italie qui se referme sur elle-même, avec un populisme en forte 
augmentation et une crise migratoire importante, ainsi qu’une économie qui peine.
Eux aussi ont des travaux en cours, mais le temps leur est d’autant plus compté que leur mandat 
est de 5 ans, et qu’ils auront des élections en mai 2019. 
Pour nous, ce sera mars 2020 ce qui nous laisse juste 17 mois pour finaliser tous nos projets. Vous 
verrez, dans ce Mallemort Infos, que nous en avons terminés certains et redémarrés d’autres 
avec concertation et participation citoyenne, une démarche qui nous tient particulièrement à 
cœur. Merci de votre engagement pour votre commune.

J’espère que vous découvrirez avec plaisir tout le travail et l’implication de tous pour 
l’embellissement de Mallemort. Nous prenons à cœur tout projet que nous menons mais 
sommes aussi portés par votre dynamisme, vos retours positifs et le plaisir que vous prenez lors 
des échanges ou festivités.

Ces travaux et actions sont suivis, gérés par les différents services de la commune (administratif, 
finances, techniques, culture, communication, scolaire, restauration et police municipale) et 
je tiens à remercier tout le personnel et les cadres pour leur implication, leur sérieux et leur 
efficacité.
Ils réalisent chaque jour un travail essentiel pour la commune, et tous, apportent une plus-
value à nos actions. Merci à eux.

Vivre ensemble, partager, se découvrir, se respecter, être solidaire, voilà des valeurs qui 
reflètent nos engagements. Nous avons aussi le devoir de préparer l’avenir de la commune, 
les prospectives, voir plus loin, pour nos enfants, notre environnement, une qualité de vie, une 
dynamique économique et cela passe par de nécessaires investissements. Nous gérons avec 
parcimonie les finances de la commune sans augmenter vos impôts ni accentuer la dette, 
conscient que la vie à tout un chacun n’est pas si facile.

Je souhaite à tous un bel automne.
Sincèrement,

Hélène Gente,
Maire de Mallemort

Vice-présidente du Conseil de Territoire 3
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MAIRIE

Regard sur la future Mairie 
Les travaux de restructuration de l’Hôtel de Ville viennent 
en réponse à diverses problématiques relevées en termes 
d’accessibilité, de sécurité et de confidentialité. 
Ainsi, la commission travaux, en partenariat avec Ghislaine 
GUY, adjointe à l’accessibilité et au handicap, a travaillé sur 
les aménagements nécessaires pour faciliter, au quotidien, 
l’accès de l’hôtel de ville aux Mallemortais. 

Confort et accessibilité au cœur du projet

Dès l’entrée de l’hôtel de ville, l’accessibilité du bâtiment 
est repensée. Ne plus avoir à manipuler l’imposante porte 
en bois était une priorité. Ainsi, des portes automatiques 
vont être mises en place, tout en gardant l’ancienne porte.
Dans la même lignée, la nouvelle banque d’accueil sera 
adaptée aux personnes à mobilité réduite et des toilettes 
répondant aux normes handicap seront créées.

Le hall d’accueil sera complétement réaménagé. L’espace 
sera divisé en plusieurs zones :  un espace numérique 
sera défini de même qu’une salle d’attente avec un 
aménagement pour enfants. L’organisation de plusieurs 
bureaux dédiés aux différents services municipaux 
accueillant du public offrira une meilleure qualité de 
prise en charge. En effet, deux axes ont guidé la réflexion :  
l’amélioration de la confidentialité et la réduction du bruit, 
pour que chacune des demandes soient traitées dans les 
meilleures conditions.

Quand débuteront les travaux ?

Les travaux de restructuration de l’Hôtel de Ville débuteront 
dès le 1er décembre et dureront environ 3 à 4 mois pour 
une livraison du chantier à la fin du premier trimestre 2019. 
Pendant cette période, les numéros de téléphone resteront 
inchangés.

Où seront les services durant cette période ?

Pour que l’accès soit le plus aisé possible, tous les services 
accueillant du public seront regroupés dans les salles 
sous-mairie. Ainsi, vous pourrez vous y rendre facilement 
depuis le parking de l’impasse Albert Camus.

Les mariages et conseils municipaux resteront en mairie. 

Affichage obligatoire

Un espace dédié à l’affichage légal sera créé à l’entrée de 
l’accueil temporaire. Par ailleurs, le panneau d’affichage 
général (mariage, conseil municipal et communiqués) sera 
maintenu au même endroit (à droite de la porte d’entrée de 
la mairie).

La municipalité vous remercie de votre compréhension 
pendant cette période de perturbation et vous assure de 
faire tout son possible pour limiter la gêne occasionnée.

La mairie se modernise
Pour un meilleur accueil de nos administrés

Vie publique4
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Cérémonie des Vœux du Maire 
Le 16 janvier 2019 - 18h30 - Salle des Fêtes

Comme chaque année, Madame le Maire et son conseil municipal vous convient à la cérémonie des vœux qui se tiendra le 
mercredi 16 janvier 2019 à 18h30 en salle des fêtes, sous le signe de l’échange et la convivialité. À cette occasion, un bilan 
de l’année écoulée et les projets sur l’année à venir vous seront présentés.
Après le discours de Mme le Maire, vous aurez le plaisir de découvrir une projection immersive de la Durance au centre 
historique de Mallemort. Venez nombreux !

C’est avec plaisir que Mme le Maire accompagnée de Valentine HENTIC, élue 
à la communication, et des élus, vous convient à la traditionnelle cérémonie 
d’accueil des nouveaux Mallemortais, le :

le 24 novembre à 11h en Mairie. 
Cette manifestation permet aux nouveaux habitants de mieux faire 
connaissance avec leur ville, et découvrir les services qu’elle propose. 
Les personnes souhaitant participer à cette cérémonie d’accueil peuvent 
confirmer leur inscription, en adressant le nombre de personnes présentes 
ainsi que leurs coordonnées, auprès de l’accueil de la mairie 
tel : 04 90 59 11 05 ou par mail à communication@mallemort13.fr.

Accueil 
NOUVEAUX 
Arrivants

Cérémonie du 11 novembre 
100ème anniversaire de l’Armistice de la première Guerre 
Mondiale. Lors de la commémoration du 11 Novembre 2018, 
organisée par M. Bruno LAQUAY, élu délégué aux fêtes et 
cérémonies, plusieurs temps forts sont prévus :  

• 11h00 : Arrivée des autorités et des participants Place Raoul Coustet pour le 
défilé
• 11h15 : Regroupement autour du monument aux morts pour la Cérémonie
• 11h20 : Allocutions, discours officiels et lecture des textes préparés par les 
collégiens
• 12h00 : Dépôts de gerbes
• 12h15 : La Marseillaise interprétée par la Chorale “Durance en Choeur”
• 12h20 : Hymne européen chanté par la chorale
• 12h30 : Apéritif offert à l’hôtel de ville

Nous comptons sur votre présence pour qu’ensemble nous entretenions la 
mémoire de nos aînés.
Dimanche 11 novembre - 11h - place du Bicentenaire

Tarifs : Unique à 4€, les 3 films 10€

De nombreuses expositions, rencontres, 
projections , spectacles à la Médiathèque 
et au Ciné-Théâtre Dany 

Mallemort en Mémoires : 

1914 - 1918

14h - La Peur - 1h33
Film franco-canadien de Damien Odoul, 
2015  - Gabriel, jeune conscrit, rejoint le 
front en 1914.

16h - Un Long Dimanche 
de Fiançailles - 2h14
Film franco-américain de Jean-Pierre Jeunet, 
2004 - Mathilde, en 1919, refuse de croire 
que Manech son fiancé est mort au front …

18h30 - Les Croix de Bois 
- 1h46
Film Français de Raymond Bernard, 1931. 
Version restaurée en 2014  - Dans la brume 
des tranchées défigurées par les canons, 

les soldats font face à la cruauté de la vie quotidienne.

14h - Collier Rouge - 1h23
Film français de Jean Becker, 2018 - Été 
1919, un héros de la guerre est retenu 
prisonnier. Devant la porte, son chien tout 
cabossé aboie jour et nuit…

16h - Joyeux Noël - 1h55
Film français - britannique - belge - roumain - allemand 
de Christian Carion, 2005 - Noël 2014, la 
fraternisation entre soldats ennemis dans 
les tranchées.

18h30 - Cheval de Guerre 
- 2h27
Film américain de Steven Spielberg, 2012. 
L’amitié exceptionnelle qui unit un jeune 
homme, Albert, et le cheval qu’il a dressé, 

Joey .... séparés aux premières heures du conflit...

Dimanche 11 Novembre

Dimanche 18 Novembre

Cycle Cinéma 14/18

Ados /Adultes

Henri Barbusse , un homme, une vie.
Rencontre animée par Paul Markides 

Avec le soutien de l’ARAC
Henri Barbusse, infatigable défendeur 
de la paix, s’est engagé volontaire en 
1914. On le connaît particulièrement 
pour son roman le Feu, prix Goncourt 
en 1916 dont le réalisme souleva les 
protestations du public de l’arrière 
autant que l’enthousiasme de ses 
camarades de combat. Paul Markidès, 

grand spécialiste de Barbusse qu’il a découvert 
en 1957,vous présentera cet écrivain qui a su 
retranscrire une vision au cœur de la guerre 14-18.
Ciné-Théâtre Dany - 19h
Entrée libre sur réservation 
à l’Office de Tourisme

Les peintres de la Guerre
 Samedi de Juliette

Nombre des peintres qui ont connu la vie dans les 
tranchées, affirment leur impuissance à peindre la 
réalité. N’ont-ils pas su adapter les règles artistiques 
d’avant-guerre à la réalité du temps présent, 
surmonter leur dégoût, les souffrances et la peur ? 
Ou bien les sujets de tableaux leur manquaient-ils ? 
Pourtant ce « Silence des peintres » qu’on leur 
a reproché, beaucoup l’ont brisé même si leurs 
oeuvres sont restées souvent confidentielles. Dans 
les Salons, les expositions, pas ou très peu de 
peintures de guerre.

Ciné-Théâtre Dany - 9h15
Tarifs : 6€ le jour même

Lundi 19 Novembre

Samedi 24 Novembre
Adultes

Ados 
Adultes

Du 3 octobre 
au 24 

Novembre 
2018
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HANDICAP

Création de passages piétons 
Aux rond-points de Pont-Royal et bientôt celui de la Durance

Suite aux remarques des riverains recensées lors des réunions de 
quartiers de Pont-Royal et du Coup Perdu, la municipalité a travaillé 
sur la sécurisation des piétons. Dans la continuité de l’installation 
des radars pédagogiques et des feux à récompenses au hameau 
de Pont Royal, les services techniques ont matérialisé un nouveau 
passage piétons à la sortie du rond-point de Pont-Royal, sur la 
RD7n. Cet emplacement permet aux usagers de rejoindre en toute 
sécurité les arrêts de bus et les établissements scolaires (école St 
Michel et le CFA TP Région Sud PACA ). Une initiative appréciée des 
riverains. Un second passage piétons devrait voir le jour au rond-
point de la Durance, une disposition qui incitera les automobilistes 
à lever le pied !

Sécuriser les cheminements des administrés est une priorité
Dans la continuité des travaux d’aménagement et de sécurisation des cheminements piétons engagés sur l’avenue d’Agliana et aux 
abords de la médiathèque, la rue Paul Cézanne va être requalifiée.
La commission travaux conduite par Christian BRONDOLIN, 8e adjoint, a travaillé sur les équipements nécessaires pour répondre 
aux trois objectifs suivants :

• Sécuriser les cheminements doux
• Améliorer l’accès des personnes à mobilité réduite
• Séparer les accès véhicules de ceux dédiés aux personnes

Ainsi, les zones de travail ci-dessous ont été définies :

Travaux d’aménagements

Par ailleurs, une réflexion globale est menée sur les aménagements à développer aux abords des écoles pour améliorer les 
espaces d’attente des familles.

SÉCURITÉ 

Sécurité6



Hélène GENTE, 
Maire de Mallemort, 
Vice-présidente du Conseil de Territoire 
Conseillère Départementale, Conseillère Métropolitaine

Ghislaine GUY, 
Adjointe à l’Accessibilité et au Handicap.

ont le plaisir de vous convier 
au Forum sur le Handicap 

JEUDI 9 NOVEMBRE 2017 
14H > 19H - SALLE DES FÊTES 

DE MALLEMORT 
et vous invitent à partager le verre de l’amitié à 18h. 
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Accompagnement 
Sensibilisation 
Ateliers
Professionels
de Santé  

Jeudi 9 Novembre

Mallemort

SALLE 
DE FÊTES
Forum mis en place par la commission Accessibilité et Handicap 

14H  
19H

Le jeudi 15 novembre prochain, le forum du handicap revient à Mallemort, de 9h à 17h, suite à la réussite de la 1ère édition. Mis en 
place par Ghislaine GUY, adjointe au handicap, cette journée est l’occasion de rencontrer de nombreux partenaires présents pour 
vous renseigner dans des secteurs aussi divers que variés : aide à la personne, éducation, habitat, transport, assurance, chiens guide, 
matériel médical, etc.
La médiathèque de Mallemort vous présentera également sa collection de livres spécifiques adaptés aux DYS. 

Ne manquez pas l’atelier Maison 
Géante animé par l’association 
ALEP (association de prévention des 
risques domestiques). L’espace d’un 
instant, retournez à l’âge de deux ans 
et découvrez comment un enfant de 
cet âge perçoit les objets du quotidien. 
De la cuisine à l’atelier de bricolage, ce 
moyen ludique vous invite à porter un 
autre regard sur votre environnement 
pour identifier les zones à risques et 
faire la chasse aux dangers. 

Plutôt pinceaux ou fourneaux ?
Participez au concours qui vous correspond et partagez votre talent !

Comme chaque année, des concours sont organisés dans le but de réunir, partager et se 
mobiliser autour du handicap. De la maternelle au collège, un concours de dessins 

sur le handicap est ouvert avec pour jury le conseil municipal junior.

Et, pour les cordons bleus, un 
concours individuel ou en groupe 

(limité à 30) de tartes salées est 
organisé. Le jury (membres de la CCA 

et intervenants) annoncera les gagnants 
pendant la pause méridienne du forum 

(inscription à l’office du tourisme, 04 90 57 41 62).

SANTÉ 
HANDICAP

Le forum du Handicap mais pas que !
La prévention et la sécurité pour tous au quotidien
 

2e édition 
Hélène GENTE, 
Maire de Mallemort, 
Vice-présidente du Conseil de Territoire 
Conseillère Départementale, Conseillère Métropolitaine

Ghislaine GUY, 
Adjointe à l’Accessibilité et au Handicap.

ont le plaisir de vous convier 
au Forum sur le Handicap 
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Mallemort

SALLE 
DE FÊTES
Forum mis en place par la commission Accessibilité et Handicap 

14H  
19H

Jeudi 15 Novembre 2018 - 9h>17h - Salle des Fêtes 

Handicap7



Les Virades de l’espoir mises en place par l’association Vaincre la mucoviscidose, dont Régine LEMAÎTRE est présidente se sont 
déroulées les 3 et 4 octobre 2018. Comme chaque année, de nombreuses classes des écoles mallemortaises ont participé à 
cette course de soutien. Notons aussi, pour la 2ème fois la participation du CFA TP Région Sud PACA et l’école de Vernègues. 
Un bel échange intergénérationnel a également eu lieu entre les seniors et les enfants de la crèche et des assistantes mater-
nelles. Main dans la main, ils ont marché tout autour de l’anneau. Le relais des familles et des associations leur ont emboîté le 
pas regroupant un total de 1 400 participants. Le thé dansant qui s’est déroulé le dimanche 7 octobre a, quant à lui, attiré 
beaucoup de participants venus de l’extérieur. Les dons recoltés s’élèvent à 5 600 €. Bravo à tous pour votre mobilisation !

Santé8



ÉCONOMIE
EMPLOI

Cette 3ème édition des marchés nocturnes s’est étendue du 10 
juillet au 21 août regroupant un public toujours plus nombreux. 
Les acteurs locaux, en complément des spectacles gratuits 
programmés par la municipalité, se sont tous mobilisés pour 
offrir d’agréables soirées aux visiteurs en proposant une offre 
de restauration variée. Cette année ce ne sont pas moins de 50 
exposants qui ont été présents chaque mardi, soit 10 de plus 
qu’en 2017. Par ailleurs, une 7ème date a été ajoutée au calendrier 
prolongeant d’autant le plaisir de nous retrouver dans le cœur 
de Mallemort.

Marchés nocturnes
Une programmation riche 

et variée qui a plu aux visiteurs

UNE ÉCONOMIE DYNAMIQUE 

Véritable affaire de famille, la cuisine a toujours été la passion de 
Jean-Louis, Nicole et Yannick BRUN, les nouveaux propriétaires 
du Petit Coustet (anciennement l’Embuscade). Ils vous 
accueillent dans une ambiance chaleureuse pour prendre un 
café ou une boisson fraîche mais aussi pour vous restaurer ! 
Tous les jours, midi et soir, sur place ou à emporter, découvrez 
le plat du jour de Yannick et ses douceurs telle que la tarte aux 
calissons. Du vendredi au dimanche laissez-vous tenter par sa 
spécialité : Les Pataviolis, des raviolis maison aux œufs frais. 
13, cours Victor Hugo – Tel : 06 98 36 00 73 
Ouverture 7 jours/7 - De 6h à 21h
Instagram : @lepetitcoustet

Pascal AVIGNON vous accueille dans son tout nouvel espace de 
vente ouvert depuis juillet 2018. Véritable vitrine de producteurs 
locaux ce magasin permet au plus grand nombre d’accéder à 
des aliments de qualité certifiés AB. L’offre y est très diversifiée, 
des glaces en passant par les viandes et les fromages sans 
oublier les biscuits et même des poteries, le tout dans un écrin 
habillé de bois habillement travaillé par les Ateliers du Cèdre 
(artisans de Mallemort) ainsi que du mobilier fait de matériaux 
recyclés. Hameau de Pont Royal au croisement RDN7 / D71b
Du mardi au vendredi de 9h30 à 12h30 et de 15h30 à 19h30, le 
samedi de 9h30 à 13h et de 15h à 18h30.
Facebook : @alaferme.pont royal - Tel : 06 62 56 18 23

LE PETIT COUSTET À LA FERME 
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Un centre-ville dynamique

Festivités de fin d’année

« C’est une belle dynamique qui s’est instaurée au cœur de ville ! » souligne Claude 
MARTINELLI, élu délégué à l’économie, lorsqu’on fait le bilan de la saison. Les actions 
menées par les commerçants du centre-ville pour attirer les Mallemortais et visiteurs se 
sont succédées, venant compléter les animations municipales. 
« Nous sommes satisfaits de ce travail main dans la main, entre la commune et les acteurs 
de la vie locale pour dynamiser le centre-ville. »  Les commerçants sont présents au 
quotidien pour offrir aux Mallemortais des services de qualité, sans oublier les nombreux 
dons au profit de la jeunesse (fournitures scolaires lors du jeu du patrimoine) et auprès 
des seniors (loto de la semaine bleue). Le tissu économique local adhère pleinement aux 
manifestations telles que la foire de printemps, la Grande fête, la fête de la musique, les 
marchés nocturnes et la journée du patrimoine. 

Alors que ce soit pour la restauration, les cadeaux, la décoration, 
l’habillement, la beauté, les chaussures, le bien-être, le pressing, 
l’alimentaire, la couture, le toilettage, etc, venez découvrir et consommer 
chez nos commerçants. “Acheter à Mallemort, c’est donner vie à notre 
village” Claude MARTINELLI. 

Pour la 2ème année consécutive, le défilé 
de mode des artisans, commerçants et 
entrepreneurs mallemortais, vient s’ajouter 
à cette belle palette d’actions. Ne manquez 
pas ce temps fort, le samedi 27 octobre 
prochain à 20h30, à la Salle des Fêtes de 
Mallemort.

Le mois de décembre approche, et avec lui l’annonce 
de Noël. Les rues se parent de guirlandes et de 

lumières, les vitrines se décorent et s’animent, les 
sapins s’exposent à chaque coin de rue pour nous 

plonger dans la féérie de noël. Chaque année, 
la municipalité travaille avec soin sur le choix 

et les emplacements des illuminations de 
noël pour émerveiller petits et grands, du 8 

décembre prochain, pour la fête des lumières, au 17 
janvier 2019 (lendemain des vœux du maire).

Pour préparer vos festivités de fin d’année, ne manquez 
pas la prochaine édition du marché de Noël provençal 
le samedi 15 décembre prochain. Réservez d’ores-et-
déjà cette date qui vous promet plein de surprises dont 
une patinoire ! Le dimanche 16 décembre, la magie de 
noël se prolongera autour de la piste de glisse, avec les 
stands des associations, des jeux gonflables ainsi que les 

commerçants du centre-ville. Pour clôturer ce beau week-end de noël la troupe de Joyful Gospel 
vous embarquera pour un voyage musical autour du Gospel, dès 17h à la Salle des Fêtes (entrée 
libre dans la limite des places disponibles). 

Les commerçants se mobilisent 
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Point d’informations 
locales de Pont-Royal
Une belle première 
pour son lancement !

LES ACTIONS PHARES DE L’ÉTÉ À L’OFFICE DE TOURISME 
4e édition de #enjoymallemort

Ce jeu concours destiné aussi 
bien aux touristes qu’aux 
locaux visait à inviter chacun 
à immortaliser ses meilleurs 
moments passés à Mallemort 
et à publier ses photos sur les 
réseaux sociaux accompagnées 
du hashtag #enjoymallemort. 

Grâce à des lots offerts par nos partenaires (moulins à huile, 
domaines viticoles etc…) nous avons récompensé les 7 lauréats 
parmi une quarantaine de photos différentes !

Quelques services appréciés de nos estivants
• Le plan de Mallemort représentant le circuit de découverte du 
vieux village
• La boutique de produits artisanaux mallemortais (huile d’olive, 
poteries, bijoux, porte-clés, cartes postales…)
• La connexion Wi Fi gratuite
• La possibilité de retirer une clé pour accéder aux courts de tennis

Retour sur le Géocaching
Proposé depuis cet été, le parcours découverte du vieux 
village peut se suivre d’une façon un peu plus ludique grâce 
au géocaching. Rappelons-le, le géocaching est en quelque 
sorte une chasse au trésor moderne qui utilise la technique du 
géopositionnement par satellite dans divers endroits à travers le 
monde. Une cinquantaine de participants se sont prêtés au jeu 
et ont ainsi résolu les énigmes proposées le long du chemin, avec 
un petit cadeau offert par l’office de tourisme ! 

Les régions les plus 
représentées 
1. PACA 
2. Ile de France
3. Hauts de France
4. Auvergne-Rhone Alpes

Etrangers 20%  
(17% en 2017)
1. Belges
2. Pays bas
3. Royaume Uni

Principales demandes  
1. Manifestations
2. Loisirs  
(randonnées, baignade, vélo…)
3. Infos générales (plans…)
4. Patrimoine

Le point Infos de Pont-Royal a largement rempli son contrat. Cet espace, anciennement occupé par Provence Tourisme était 
clos depuis décembre 2017. Avec plus de 4 000 hébergements, Pont Royal comprend 26% de l’offre touristique du territoire 
métropolitain. Mallemort est ainsi en 1re position sur l’offre en résidence de tourisme devant Marseille (23%), Aix en Provence 
(13%), ou la Ciotat (6%). 

Dans l’attente d’une action possible organisée par la Métropole, la commune a fait le choix d’impulser l’ouverture estivale de 
ce point Infos. 
Dans une idée de mutualisation, et pour intensifier une offre destinée aux touristes de notre beau territoire, nous avons 
également pris l’initiative de poursuivre le même modèle qu’avait initié Provence Tourisme, c’est-à-dire un partenariat entre 
la commune et les OT de Salon de Provence et du Massif des Costes, permettant ainsi une présence remarquable au service des 
visiteurs et du territoire. Un pari qui a fonctionné au vu du taux de fréquentation de ce point d’informations avec plus de 2500 
personnes accueillies sur les deux mois d’été de la saison.
La commission tourisme présidée par Virginie ARTERO, félicite Anne-Laure et les équipes des différents offices du tourisme  
qui l’ont épaulée : Vanessa et Julie et de l’OT de Mallemort, Cécile et Marion de l’OT du massif des Costes ainsi que Fabienne 
et Anaïs de l’OT de Salon de Provence, qui se sont jetées dans l’aventure avec un grand enthousiasme, en apportant maintes 
suggestions pertinentes, pour que cet endroit fonctionne correctement malgré une mise en route tardive. Nous remercions 
également les maires des communes du massif des Costes et de Salon de Provence et leurs présidents d’offices du tourisme, 
d’avoir accepté de jouer le jeu. Sans oublier bien sûr Mme ASTORG, la directrice de Pierre&Vacances pour son soutien et son 
écoute, ainsi que la précieuse aide matérielle fournie par son équipe pour nous aider à lancer ce point infos. 
Une belle aventure qui nous donne de l’entrain pour l’avenir !

Bilan touristique - Été 2018 : plus de 4000 visiteurs sur la commune
C’est un bilan satisfaisant que dresse Virginie ARTERO, élue au tourisme en nous rappelant les points forts de la saison qui 
s’est déroulée du 1er Juillet au 31 Août 2018.

ZOOM

TOURISME
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Bravo aux diplômés ! Plusieurs parcours du CFA TP Région Sud-
PACA affichent 100% de réussite

Détendez-vous en famille !
La ludothèque avec le CMJ

En juillet dernier, les jeunes apprentis du CFA TP Région Sud PACA 
ont reçu leur diplôme lors de la traditionnelle cérémonie officielle. 
Avec un taux de réussite avoisinant les 100% dans plusieurs 
disciplines, l’établissement s’est vu labellisé pour la qualité de 
ses formations, de son personnel et de ses équipements. Mais 
c’est avant tout l’investissement des élèves qui a été souligné, car 
au-delà de leur propre plaisir, ces jeunes apprentis ont également 
fait la fierté de leurs parents face à un parterre de professionnels 
partenaires qui ont été à leurs côtés tout au long du parcours. 

Frédéric TOMASELLA, directeur de l’entreprise Gagneraud 
Provence et nouveau président du Centre de Formation (succes-
seur d’Yves GHIRON) accompagné de Jean-François CHABAUD, 
(directeur du Centre Formation TP) ont félicité la jeune promotion 
tout en appuyant sur le fait que : « vous avez acquis un diplôme de 
l’Éducation Nationale, il vous ouvre les portes de l’entreprise. Né-
anmoins, vous êtes des débutants, tout reste à construire ». Leur 
diplôme en poche, ils savent désormais ce qu’il leur reste à faire : 
embrasser le monde du travail.

Animé par l’envie de rassembler, le Conseil 
Municipal Jeunes a souhaité organiser une 
journée consacrée aux jeux de société et 
aux jeux vidéos favorisant l’échange et le 
partage. Nos jeunes conseillers sont allés à la 
rencontre des différents acteurs susceptibles 
de les aider à réaliser leur idée. Accompagnés 
de leurs aînés, ils ont rencontré le responsable de la 
ludothèque “Pile et Face” de Salon de Provence ainsi qu’à la 
médiathèque de Mallemort, qui ont tout de suite adhéré au 
projet les aidant à le concrétiser. 

La première séance, encadrée par un animateur de la ludothèque et 
les jeunes du CMJ, est programmée le 25 octobre, de 14h30 à 18h, à la 
médiathèque. Elle sera suivie par une 2nde séance qui se déroulera sur 
une journée, à l’Espace Dany, le samedi 12 janvier 2019. Cette animation 
se poursuivra sur 4 demi-journées pendant les vacances de février, de 
printemps et au mois de juillet. Entrée libre.

JEUNESSE
ÉCOLES
PETITE ENFANCE
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Le plein de nouveautés
Pour des écoles au top pour la rentrée !
C’est avec grand plaisir que nos 581 petits Mallemortais ont retrouvé leurs écoles le 
lundi 3 septembre dernier. Ils ont découvert tous les changements réalisés pendant 
l’été. Travaux de peinture dans plusieurs écoles, nouveau mobilier à l’école F. Mistral, 
réfection des toilettes ... 

Les enseignants ont aussi pu apprécier les travaux réalisées par le service bâtiment 
de nos services techniques : aménagement d’une cuisine dans la salle des maîtres 
de l’école F. Mistral, restructuration du local sportif et technique à Claudel, mais 
surtout la finalisation de l’installation des tableaux interactifs dans les deux écoles 
élémentaires. Françoise CHEROUTE, adjointe à l’éducation souligne « Le projet de 
numérisation des classes est un axe qui nous tenait à cœur. Suite au succès des 
classes « pilotes », l’équipement des 5 classes restantes de l’école Frédéric Mistral et 
des 6 classes de Camille Claudel a été effectué ». 

Des changements dans les équipes ont également été effectués, avec l’arrivée d’Elena 
KIHOUL et Coralie MARTINEZ mais aussi de Thomas MARMOL,en tant qu’ATSEM en 
remplacement de Cathy MINAUD, partie en retraite. Des éducateurs sportifs et des 
animateurs de Vivons ensemble renforcent les équipes municipales pendant le 
temps méridien. 

Françoise CHEROUTE précise que ce choix permet d’offrir des activités qualitatives 
sur la pause méridienne, dans la continuité du temps éducatif. Offrir de bonnes 
conditions de travail à tous les acteurs de l’école, tel est l’objectif que la municipalité 
se fixe. Nous remercions vivement l’ensemble des équipes qui s’occupe au quotidien 
de nos enfants et leur souhaitons une belle année scolaire !

Des activités diversifiées sur le temps méridien
Françoise CHEROUTE, et le service éducation, sont soucieux d’offrir aux enfants des activités de 
qualité sur le temps méridien. Ainsi, une programmation ludique et variée est définie, assurant 
aux enfants de prendre du plaisir et de développer leurs capacités motrices dans le respect de leur 
rythme physiologique.

NOUVEAU
À l’école F. Mistral trois éducateurs sportifs agréés proposent de nombreuses animations par 
l’ouverture à des sports divers, qui favorisent l’apprentissage du dépassement de soi, de l’esprit 
d’équipe, l’égalité et respect de la différence de part la mixité des groupes.

Les animateurs BAFA de l’association partenaire « Vivons Ensemble » proposent des activités 
manuelles ludiques ,des jeux collectifs ou des temps calmes en bibliothèque. 

Les agents municipaux, quant à eux, accompagnent les enfants dans l’apprentissage du tri et les 
sensibilisent au gaspillage alimentaire et au respect de la nourriture. Dans le restaurant scolaire, 
ces agents veillent au bon fonctionnement pour permettre aux enfants de manger sereinement.

À l’école Camille Claudel, le temps méridien allie le déplacement des enfants vers le réfectoire, le 
repas et leur temps de détente. L’équipe en place a su s’adapter dès le début de l’année à la gestion 
des deux services des enfants de l’école Camille Claudel au restaurant scolaire Agliana. 

Afin de donner une convivialité particulière et faire plaisir aux enfants, 
l’équipe encadrante souhaite les anniversaires des enfants nés le jour-
même. Les enfants sont ravis et apprécient ce moment où ils sont mis 
à l’honneur. Les enfants dont les anniversaires se situent pendant les 
vacances sont célébrés dès la rentrée. 

Sur chacune des écoles maternelles, l’Espélido et Joliot Curie, quatre 
ATSEM animent des temps de détente autour d’ateliers sportifs, créatifs 
et culturels.
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Comment fonctionne la crèche ?

Une rentrée dynamique aux “Auceau”
Un foisonnement d’activités rythmeront l’année 

La crèche “ Les Auceau” de Mallemort est une crèche associative qui a un agrément pour l’accueil de 34 enfants. Elle se divise 
en 3 sections bien distinctes : les bébés, les moyens et les grands qui ont chacune d’elles un nombre limité de places en 
fonction de leur surface.
La crèche accueille en priorité les enfants dont les parents sont en activité et résident sur la commune et ceux dont le frère et /
ou la sœur fréquente(nt) déjà l’établissement. Les pré-inscriptions se font sur rendez-vous uniquement auprès de la directrice 
de la structure. Lors de l’entretien, un dossier est remis et doit être impérativement renvoyé, pour valider la pré-inscription. 

L’admission finale se fera en fonction de : 
• La date d’inscription,
• La disponibilité de place dans la section où l’enfant va être accueilli.

Si vos besoins changent entre votre pré-inscription et l’admission, il est possible que la crèche ne puisse pas y répondre, dans 
ce cas, votre dossier sera remis en liste d’attente. En effet, les modifications de jours ne sont plus possibles lorsque votre 
inscription est validée par la directrice.

NB : Il est possible de demander une inscription en cours d’année. Dans ce cas, les admissions s’organisent en fonction des 
places disponibles, de la liste d’attente et de vos souhaits en temps d’accueil.

Pour compléter l’offre de garde des enfants en bas âges, plusieurs réseaux d’assistances maternelles sont disponibles sur 
Mallemort. N’hésitez pas à les contacter !

Rires d’Enfants : Présidente : Amandine BEAL - Tel : 06 65 35 98 50
RAM / Familles Rurales : Référente : Claude FERRETTI - Tel : 06 30 54 23 79
La liste des assistantes maternelles est disponible sur le site de la commune : www.mallemortdeprovence.com rubrique petite enfance

Chaque année, Mme PIAU, directrice de la structure et son équipe s’attellent à proposer de nombreux projets aux enfants mais 
aussi aux parents. 
Ainsi, cette année, les temps d’accompagnement à la parentalité sont reconduits. Ces moments d’échanges permettent aux 
parents de découvrir les équipes mais aussi de susciter la communication entre eux et de valoriser leurs compétences dans 
la relation avec leurs enfants. Au vu du succès des Café-parents, la directrice a décidé d’ajouter un Goûter-parents, pour ceux 
qui sont plus disponibles en fin de journée. 
Les activités d’éveil et de motricité se poursuivront autour du potager. L’occasion pour les enfants de développer leur 
autonomie, leurs cinq sens mais aussi de créer du lien avec les parents qui prennent plaisir à s’investir autour de nos plantations. 
La pratique du yoga quant à elle, permet aux enfants de travailler sur la connaissance de leur corps. De plus, la collaboration 
avec le Réseau des Assistantes Maternelles sera poursuivie ainsi que les temps lectures à la médiathèque de Mallemort. 
Enfin plusieurs temps forts rythmeront la vie des petits avec la semaine du goût et la découverte de légumes anciens, 
Halloween, le carnaval en mars, et, pour la première fois, la Kermesse de fin d’année dont les stands seront entièrement 
conçus avec des objets de récupération. 
Nous leur souhaitons une très belle année !
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La spiruline 
Un super aliment cultivé à Mallemort !
En présence de M Henri RICARD, élu délegué à l’agriculture, nous sommes 
allés à la rencontre de Mme Sophie RODRIGUEZ, productrice et gérante de la 
société So Spiruline nouvellement installée à Pierredon, à l’ouest de Malle-
mort. Ensemble, nous avons suivi le parcours de cette algue, aux multiples 
propriétés, de son développement à son conditionnement.

Sophie, en quelques mots, qu’est-ce que la spiruline ?
Utilisée depuis de nombreuses années, cette algue est un aliment riche en protéine, 
en fer et en vitamines. Sophie cultive une souche originaire du Pérou, certifiée non 
OGM et cultivée sans pesticide, herbicide, fongicide ni conservateurs. Ce produit 100% 
naturel est un détoxyfiant. Il stimule le système immunitaire pour mieux lutter contre 
les virus, le stress, l’anxiété. La spiruline est aussi très appréciée des sportifs car elle 
facilite les efforts physiques et la récupération musculaire. 

Comment est-elle cultivée ?
La spiruline est cultivée en serre. Sophie a entièrement construit son exploita-
tion suite à sa formation spécialisée pour la culture de cette plante. Des struc-
tures à l’énergie, tout a été réfléchi dans les moindres détails pour lancer son 
activité en toute conformité avec les normes alimentaires. La serre de cul-
ture offre une superficie de 850 m2, elle abrite 4 bassins de production et un 
bassin d’ensemencement. La spiruline se développe en eau chaude (entre 35 
et 37°C) et dans un milieu salé et très alcalin (ph à 10,5) ce qui la préserve des 
attaques bactériennes. 

De la serre à la consommation, comment la spiruline est-elle préparée ?
Le procédé de fabrication est minutieusement contrôlé de la culture au conditionnement. Tous les 2 jours, la spiruline est 
récoltée en laboratoire. Environ 10 kg de biomasse très concentrée sont extraits des bassins après filtration et pressage de la 
récolte. Un échantillon de chaque production est analysé par un centre contrôle sanitaire agréé indépendant, pour garantir la 
qualité du produit et assurer sa traçabilité. La spiruline fraîche constituée à 80% d’eau est ensuite mise en forme de «spaghettis» 
et séchée dans un four à basse température durant 6h. Elle est ensuite conditionnée en granulés ou en comprimés et mise en 
sachet. Ainsi, de la 1ère étape à la dernière, on obtient 2 kg de matière sèche.

 Où trouve-t-on les produits So Spiruline ?
Sophie vous accueille directement au domaine de Pierredon et vous propose sa production à la ferme, une occasion idéale 
de visiter son exploitation. Elle propose également des livraisons à domicile pour les Mallemortais. Par ailleurs, vous pouvez 
retrouver ses produits au magasin de producteurs situé à Pont-Royal, ainsi que par correspondance. Enfin, elle participe 
fréquemment aux évènements mis en place sur la commune notamment les marchés nocturnes estivaux et vous la retrou-
verez bientôt au marché de noël !

AGRICULTURE 
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Inauguration du théâtre de verdure Un nouveau lien entre le 
centre-ville et les espaces de loisirs, culturels et scolaires
Le tout nouveau théâtre de verdure a été inauguré par Mme GENTE, Maire et de nombreux élus, le 15 septembre dernier dans le 
cadre de la journée du patrimoine. 
Cet espace, pensé en concertation avec ses usagers, répond à toutes les attentes définies autant par la qualité de la réalisation 
que par sa practicité. Inscrit au carrefour d’un environnement sans voiture, il offre un passage sécurisé aux enfants tout en 
facilitant le passage des poussettes et des personnes à mobilité réduite. Cet écrin de verdure respecte le caractère authentique 
des villages provençaux réunissant l’usage de la pierre naturelle et les esplanades en restanque, permettant d’offrir une belle 
harmonie. La passerelle en bois, quant à elle, contraste avec les espaces herborés et invite à la promenade rappelant que les 
cheminements doux sont au cœur du projet. Que vous veniez de l’impasse Albert Camus (derrière la mairie), de l’avenue de 
la Fontaine ou de la rue Paul Cézanne, les voies piétonnes ont été pensées de façon à permettre un accès facilité et sécurisé 
à tous les usagers. Leurs emplacements ont été réfléchis pour créer du lien entre le centre-ville, les lieux dédiés à la culture 
(médiathèque) et aux actions sociales (espaces jeunes, PIJ, Vivons Ensemble) ainsi que les écoles. 
En somme, ce nouveau lieu de vie offre un grand potentiel pour accueillir diverses activités en plein air, tels que des animations, 
spectacles, exposition, etc... 

Avenue Joliot-Curie : Un espace 
repensé pour le confort des usagers

Réfection de l’étanchéité de la Salle des Fêtes 

Dans le cadre des travaux prévus au CDDA, l’avenue Joliot Curie (tronçon cinéma 
-espace Dany) a été repensée pour répondre à plusieurs objectifs : améliorer la 
sécurité des usagers et embellir l’entrée de ville vers la rue commerçante. La 
réalisation de ces travaux durera 4 mois à compter de février 2019 et nécessitera 
une fermeture complète de la rue à la circulation. Une réunion des riverains sera 
programmée en janvier.

TRAVAUX
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Place du bicentenaire
Construisons ensemble 
notre lieu de vie de demain

Le mot du Maire :
« Avoir un centre-ville de qualité, c’est assurer le dynamisme 
de notre village. Cependant, nous ne voulons pas imposer 
arbitrairement un projet mais construire le centre-ville 
de Mallemort avec vous pour en faire un lieu dont nous 
sommes fiers, qui nous ressemblera, où nous serons 
heureux ensemble et que nous ne voudrons plus quitter ! » 
Hélène Gente

La démarche
La concertation est au cœur du mandat de Madame le Maire. 
Bien que plus difficile à mettre en œuvre, elle permet à tous de 
s’investir dans la vie du village et construire ensemble une 
ville qui nous ressemble. C’est par cette réflexion commune 
que nous pouvons identifier les besoins de chacun et travailler à 
l’amélioration du site. 

Les étapes du projet 
Pour réaliser ce projet, nous avions besoin d’être soutenus par 
un bureau d’études spécialisé. Ainsi, en mai dernier, nous avons 
lancé un appel à candidature pour trouver un paysagiste. En 
juillet, une vingtaine d’architectes paysagistes ont répondu et 
trois cabinets ont été retenus pour travailler sur le projet.
En septembre, les trois entreprises ont présenté leur esquisse 
au jury composé d’élus, de techniciens du CAUE mais égale-
ment des représentants de boulistes et de parents de jeunes 
enfants. C’est la société ALEP qui a été retenue.

Pourquoi ALEP ?
C’est la méthode de travail et l’état d’esprit qui a retenu 
l’attention de notre jury. En effet, ce bureau d’études local, situé 
à Cadenet, a déjà travaillé en concertation avec les administrés 
sur des projets de requalification de centre-ville. Il sera donc à 
même de conduire le projet en étant en phase avec la volonté 
municipale.

Quelles sont les étapes à venir ?
La logique désormais est de faire connaissance avec la commune 
en se nourrissant de divers éléments pour dessiner la place du 
bicentenaire de demain. Pour cette phase d’identification des 
besoins, nous faisons appel à tous les Mallemortais.

Concertation des usagers : Octobre à fin novembre 
Des réunions d’usagers conduites par le cabinet ALEP se 
succéderont pour recueillir les souhaits par groupes d’usagers 
définis pour aller en profondeur dans les besoins (boulistes, 

parents, anciens combattants, les riverains, La Poste, etc). Les 
10 et 17 novembre, des déambulations commentées* par 
ALEP seront proposées sur site. Vous pourrez également faire 
part de votre avis via le questionnaire présent en complément 
dans ce bulletin avant le 16 Novembre. L’objectif étant de 
répondre un maximum à vos besoins. Nous comptons sur 
vous pour participer pleinement à ce projet.
*Inscription obligatoire auprès de l’accueil de la mairie (tel : 04 90 59 11 05) 
ou par mail à communication@mallemort13.fr 
Sous réserve des places disponibles (limitées à 20 places).

Le 23 novembre à 18h30 en mairie : réunion de restitution
Le cabinet paysagiste présentera les pistes retenues suite aux 
retours collectés pour travailler sur le projet. Jusqu’au mois de 
janvier, il va construire le futur programme pour établir le projet 
définitif.

Projet définitif présenté : Janvier 2018
Le projet étant ficellé, il sera désormais temps de trouver les 
entreprises de travaux nécessaires à la réalisation des travaux 
d’aménagement. Plusieurs marchés seront donc lancés pour 
choisir ces derniers. Vous êtes une entreprise locale n’hésitez 
pas à répondre à nos marchés publics disponibles en ligne via le 
site de la mairie : www.mallemortdeprovence.com. 

Travaux  : Printemps – Automne 2019 
Les travaux seront lancés pour réaliser le scénario retenu. Une 
réunion avec les usagers sera effectuée pour organiser au mieux 
le chantier. 

Soucieuse d’offrir aux Mallemortais un cadre de vie qui leur ressemble, la municipalité s’engage dans 
des projets d’envergure, des projets structurants pour l’avenir du village, le tout dans une logique de 
concertation. Après la médiathèque et l’entrée de ville depuis l’avenue Curie, c’est l’aménagement de la 
place, située devant la Mairie et la Poste, qui est à l’étude. 

Aujourd’hui, on constate que cette place manque de cohérence dans ses aménagements pour accueillir 
tous ces usages. Pour pouvoir les conjuguer dans une meilleure harmonie, il était donc nécessaire de 
redistribuer les espaces, et ainsi, en faire un lieu de vie plus agréable, où les Mallemortais prennent plaisir à 
se retrouver, tout en donnant une belle identité au village. 
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CADRE
DE VIE
CULTURE(S)

La commission culture, portée par Eric BRUCHET, vous présente la nouvelle saison culturelle. Nous 
vous remercions d’avoir répondu en nombre lors du spectacle d’ouverture “ Ho Hisse, histoire de 
Grands Voyageurs”, le 28 septembre dernier. Cette parenthèse poétique a embarqué le public à travers 
des récits d’aventure inspirés de Jules Verne.

Chaque année, les projets culturels menés par la municipalité, au théâtre, à la médiathèque, dans les rues, offrent une diversité 
artistique unique, appréciée des Mallemortais et des villages environnants : tarifs bas, spectacles familiaux, engagés… des découvertes, 
des talents …. pour tous !  Car “La culture, c’est l’intérêt commun, le plaisir partagé” souligne Eric BRUCHET, qui vous invite à consulter 
le programme culturel et à venir à la rencontre des artistes. Nous vous souhaitons à tous de bons spectacles !

Retrouvez aussi cette belle saison en détails sur le site internet de la ville : www.mallemortdeprovence.com mais également à 
l’office de tourisme de Mallemort (Tel : 04 42 90 57 41 62).

À l’occasion du Centenaire de la Grande 
Guerre, la commission culture a travaillé sur 
une programmation dédiée avec de nombreux 
partenariats. 

Les associations d’anciens combattants (amicales 
des anciens combattants, FNACA, Souvenir 
Français) ont proposé une exposition d’une grande 
richesse en salle Dany sur la vie des tranchées du 4 
au 10 octobre. 

Par ailleurs, le cycle cinéma 14/18, le spectacle « 
Poilu Show », la rencontre littéraire « mémoire du 
front », le Samedi de Juliette sur les peintres de 
la guerre ainsi que des rencontres avec Mireille 
CORTE, Arthur TENOR ou encore Paul MARKIDES 
viennent compléter les temps forts de ce centenaire. 

Retrouvez le programme détaillé en mairie, à la médiathèque, au ciné-théâtre ou à l’office du tourisme.

Du 5 au 24 novembre : participez au musée collaboratif en amenant un objet ayant appartenu à vos aînés durant la 
Grande Guerre.

Zoom sur… La venue de Mireille CORTE
Les classes de 3e du collège Collines Durance ont rencontré Mme Mireille CORTE, petite fille 
du dernier Poilu : M. Lazare PONTICELLI. Plus qu’un retour d’expérience, c’est une véritable 
réflexion sur la vie et le rapport aux autres qui a animé les débats avec nos jeunes 
citoyens. Cet échange a également permis d’approfondir leur connaissance de la Grande 
Guerre, notamment pour les élèves qui ont travaillé avec leur professeur d’histoire, sur la 
vie de ces jeunes Mallemortais, inscrits sur le monument aux morts, qui ont péri pour la 
patrie. Leurs travaux seront lus lors de la cérémonie du 11 novembre (parvis de la mairie 
à 11h). Ce témoignage est majeur car la guerre de 1914- 1918 fait aussi écho à la deuxième 
Guerre Mondiale, page noire de l’humanité marquée par l’obscurantisme, hélas toujours 
d’actualité, ce qui souligne l’importance des expositions, commémorations, spectacles et 
tous les moments de partage.

Tarifs : Unique à 4€, les 3 films 10€

De nombreuses expositions, rencontres, 
projections , spectacles à la Médiathèque 
et au Ciné-Théâtre Dany 

Mallemort en Mémoires : 

1914 - 1918

14h - La Peur - 1h33
Film franco-canadien de Damien Odoul, 
2015  - Gabriel, jeune conscrit, rejoint le 
front en 1914.

16h - Un Long Dimanche 
de Fiançailles - 2h14
Film franco-américain de Jean-Pierre Jeunet, 
2004 - Mathilde, en 1919, refuse de croire 
que Manech son fiancé est mort au front …

18h30 - Les Croix de Bois 
- 1h46
Film Français de Raymond Bernard, 1931. 
Version restaurée en 2014  - Dans la brume 
des tranchées défigurées par les canons, 

les soldats font face à la cruauté de la vie quotidienne.

14h - Collier Rouge - 1h23
Film français de Jean Becker, 2018 - Été 
1919, un héros de la guerre est retenu 
prisonnier. Devant la porte, son chien tout 
cabossé aboie jour et nuit…

16h - Joyeux Noël - 1h55
Film français - britannique - belge - roumain - allemand 
de Christian Carion, 2005 - Noël 2014, la 
fraternisation entre soldats ennemis dans 
les tranchées.

18h30 - Cheval de Guerre 
- 2h27
Film américain de Steven Spielberg, 2012. 
L’amitié exceptionnelle qui unit un jeune 
homme, Albert, et le cheval qu’il a dressé, 

Joey .... séparés aux premières heures du conflit...

Dimanche 11 Novembre

Dimanche 18 Novembre

Cycle Cinéma 14/18

Ados /Adultes

Henri Barbusse , un homme, une vie.
Rencontre animée par Paul Markides 

Avec le soutien de l’ARAC
Henri Barbusse, infatigable défendeur 
de la paix, s’est engagé volontaire en 
1914. On le connaît particulièrement 
pour son roman le Feu, prix Goncourt 
en 1916 dont le réalisme souleva les 
protestations du public de l’arrière 
autant que l’enthousiasme de ses 
camarades de combat. Paul Markidès, 

grand spécialiste de Barbusse qu’il a découvert 
en 1957,vous présentera cet écrivain qui a su 
retranscrire une vision au cœur de la guerre 14-18.
Ciné-Théâtre Dany - 19h
Entrée libre sur réservation 
à l’Office de Tourisme

Les peintres de la Guerre
 Samedi de Juliette

Nombre des peintres qui ont connu la vie dans les 
tranchées, affirment leur impuissance à peindre la 
réalité. N’ont-ils pas su adapter les règles artistiques 
d’avant-guerre à la réalité du temps présent, 
surmonter leur dégoût, les souffrances et la peur ? 
Ou bien les sujets de tableaux leur manquaient-ils ? 
Pourtant ce « Silence des peintres » qu’on leur 
a reproché, beaucoup l’ont brisé même si leurs 
oeuvres sont restées souvent confidentielles. Dans 
les Salons, les expositions, pas ou très peu de 
peintures de guerre.

Ciné-Théâtre Dany - 9h15
Tarifs : 6€ le jour même

Lundi 19 Novembre

Samedi 24 Novembre
Adultes

Ados 
Adultes

Du 3 octobre 
au 24 

Novembre 
2018

Mallemort en Mémoires : 1914 - 1918

C’est la rentrée aussi pour la Culture !

Pa
rt

icip
ez au Musée !
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La journée du patrimoine a offert un programme riche et varié 
permettant à chacun de profiter de cette belle journée en famille.

À 14h, la marche du patrimoine organisée par l’Office de Tourisme, 
a réuni plus de 150 marcheurs. Avec un parcours de 12 kilomètres. 
Ils ont sillonné la campagne Est de Mallemort, profitant de deux 
agréables haltes mises en place par de chaleureux bénévoles. 
Au premier point de ravitaillement (quartier Notre Dame), les 
marcheurs ont pu se désaltérer auprès de Dominique DUBROCCA 
découvrant par la même occasion une exposition photographique 
composée des clichés ayant participé à #Enjoymallemort. Une 
collation était ensuite offerte aux participants par monsieur et 
madame DULUINS à Bramejean. Cette pause à l’ombre était 
appréciable en cette belle journée, et a permis de redécouvrir les 
produits bien-être de Mme GRANDERY (plantes, tisane et savons) 
qui a participé tout l’été aux marchés nocturnes. 

Dans le même temps, le jeu de piste du patrimoine, mis en 
place en collaboration avec l’Espace Jeunes Intercommunal a 
séduit de nombreux enfants. Ces derniers se sont rendus chez les 

commerçants du centre-ville pour résoudre des énigmes autour de photos de Mallemort. Un grand merci aux commerçants 
qui ont donné tout son sens au thème de cette journée « l’Art du partage ». En effet, ils ont offert à tous les enfants un lot de 
fournitures scolaires pour être distribués au plus démunis. 

Et bien sûr, la mise à l’honneur du tout nouvel aménagement autour de la médiathèque avec plusieurs spectacles et 
animations a séduit nos visiteurs. Tous les participants étaient invités à participer à la création collaborative de la fresque 
du patrimoine constituée de 200 pièces de puzzle, recomposant une vue aérienne du centre historique. Cette œuvre est 
dorénavant exposée en mairie. Ensuite deux spectacles ont ravi petits et grands autour de la douce musicalité des bambous 
(testés par certains à l’atelier qui a précédé au sein de la médiathèque) ainsi qu’une prestation de cirque.

L’Art du Partage
Une belle journée du patrimoine sous le signe de la nature
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Une visite d’ateliers de nos talents mallemortais
Lundi 1er octobre, en présence de Mme le Maire, nous sommes allés à la rencontre de 
plusieurs artistes mallemortais pour découvrir leurs ateliers. Notre parcours des artistes 
a débuté par Claude Lepape, rue St Michel. Cet artiste plasticien-mosaïste a présenté la 
fresque qui orne la façade du foyer Les Ecureuils. 

Nous avons poursuivi notre matinée immersive chez Armelle Andréis, artiste peintre, 
située rue du Père Burles. Elle a pu démontrer ses multiples talents, incluant l’art de la 
réception d’hôtes et son talent de peintre, reconnu dans la région, le tout dans une 
demeure qui a gardé tout son charme.

Bernard Pouzol, entre autres passionné de tauromachie, a ouvert son bel atelier du cours 
Marius Taché. C’est avec passion qu’il nous a présenté ses œuvres, mêlant cubisme et art 
abstrait, dans une explosion de couleurs, et expliquant l’évolution de son style à travers 
les années.

Niché dans l’impasse Clastres, à deux pas de l’église, Karine Sédès nous a dévoilé son 
atelier de poterie. Détaillant plusieurs de ses créations, nous avons pu voir un beau panel 
de ses réalisations. Tantôt fonctionnelles, ludiques ou purement décoratives, ses œuvres 
témoignent de son habileté, maniant cette terre de caractère à la perfection. Un savoir-
faire qu’elle aime partager lors des stages qu’elle organise durant les vacances scolaires 
notamment. Elle propose également ses créations à la vente au magasin de producteurs 
locaux “À la Ferme” à Pont-Royal.

La visite s’est terminée par l’atelier de sculpture de Noorje Piccer, rue de la Tourelle. 
C’est tout un univers de fer sculpté, rouillé, vieilli, tordu de maintes manières, et autres 
matériaux métalliques, qui nous ont été présentés. De très belles créations qui interpellent 
l’imagination du visiteur.

Mallemort a encore beaucoup d’autres artistes, certains n’étaient pas disponibles ce 
matin-là, c’est avec plaisir que nous renouvellerons l’expérience d’aller à leur rencontre.

Parcours des Artistes

Ne manquez pas ce rendez-vous avec la culture italienne mis en place par la 
commission Culture et le comité de Jumelage. Du 16 au 31 janvier, nombreux 
seront les moments de partage autour de l’Italie. 

Samedi de Juliette, festival 
du cinéma italien (du 25 
au 27 janvier) en hommage 
aux frères Taviani ou encore 
des lectures sont prévus à 
la médiathèque renforçant 
d’autant notre attachement 
à cette culture transalpine !

Quindicina 
Italiana

11e Édition 

La Quindicina se tiendra du 16 au 31 janvier 2019

Noorje PICCER

Karine SÉDÈS

Bernard POUZOL

Claude LEPAPE

Armelle ANDRÉIS
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JUMELAGE

Du 12 au 14 octobre 2018, nous sommes allés retrouver nos amis transalpins à Agliana. 
Lors de ce voyage organisé par Mireille BREMOND, adjointe au jumelage, nous avons 
célébré nos 25 ans de jumelage, 25 années de rencontres, d’échanges, de liens qui se 
sont tissés et qui perdurent, entre nos élèves, entre nos familles.

Notre séjour en Toscane ne fut que du bonheur. Comme toujours nous avons été très 
bien reçus. Daniele NERI, président d’Antropos (association de jumelage aglianaise), 
Luisa TONIONI, 1ère adjointe et Valentina NOLIGNI, adjointe au jumelage étaient présents 
pour nous souhaiter la bienvenue avant de nous retrouver le soir pour un repas en toute 
convivialité.
Dei antipasti al vino santo (des hors-d’œuvres au vin toscan de dessert), nous avons 
partagé un agréable dîner, où nous avons pu savourer de nombreuses pizzas en 
compagnie des membres de l’association Antropos.
Le lendemain, nous sommes partis pour une visite de Sienne, l’une des plus belles 
villes médiévales d’Italie. Mondialement connue pour ses « Palio » (Le palio est 
initialement une œuvre d’art peinte sur soie. Elle a donné son nom à la course hippique 
qui vise à départager, 2 fois par an, un quartier de la ville parmi les 10 concourants). 
Exceptionnellement, cette année, un 3ème Palio est organisé le 20 octobre.

Après avoir silloné les ruelles du centre ancien bordé de splendeurs architecturales, 
nous avons eu la chance de découvrir les mosaïques, habituellement recouvertes et 
donc invisibles, qui décorent les sols de la cathédrale Santa Maria Assunta, couramment 
appelée Duomo di Siena. A midi, nous avons dégusté une spécialité siennoise : les 
«Pici » un plat qui s’apparente à de gros spaghettis agrémentés de sauce tomate et de 
viande. En fin de journée, nous avons rejoint la mairie, accueillis par le Maire, Giacomo 
MANGONI, pour un apéritif convivial offert par la ville en présence des familles chez qui 
nous dinions le soir-même. 
Dimanche matin, après une agréable balade au centre d’Agliana, nous nous sommes 
rendus à la réception officielle. L’occasion de célébrer le 25ème anniversaire de notre 
jumelage dans une ambiance fraternelle rythmée par le groupe ISOLA DI WIGHT. 
Mireille BREMOND, Daniele NERI, Hélène GENTE et Giacomo MANGONI ont tour à 
tour pris la parole pour rendre hommage à tous ceux qui se sont investis, depuis le 
début, pour faire vivre ce jumelage, notamment : Denise DURAND, professeur d’italien 
en France et fondatrice de ce jumelage, mais aussi Daniel CONTE, ancien maire de 
Mallemort, Jean ARNAUD, 1er président de l’association du jumelage et sa femme 
Maryse ainsi que Raymond CARRERE, son successeur, chacun ayant fait preuve d’un 
investissement sans faille. 
Côté italien, il y a bien sûr Daniele NERI, fraîchement nommé président du comité de 
jumelage Antropos (prenant la suite de Graziano TESI et Paolo Succi), qui accompagne 
les groupes depuis 25 ans mais aussi Giovanna AGAZZI, professeur de français en Italie. 
Les précédents maires d’Agliana Marco GIUNTI, Paolo MAGNANENSI, Elèna CIAMPIOLLI 
et le Maire actuel Giacomo MANGONI, très attaché aux valeurs de fraternité entre 
les peuples, Luisa, qui a pris la suite de l’engagement de son père Aldo TONIONI, et 
Valentina, qui mettent beaucoup de cœur à l’ouvrage pour que ce jumelage soit plus 
qu’une union administrative mais une vraie relation de partage et d’amitié entre les 
familles. 
Nous sommes d’ailleurs très heureux que de nouveaux participants soient venus cette 
année, et espérons que cette dynamique se poursuive.

Voyage à Agliana 
Un bel échange pour cette 25e années !

jumelage21



Mallemort de Provence 

Colis de Noël

Les colis de noël offerts par le Département 
Tous les bénéficiaires recevront un courrier 

mentionnant le lieu et la date de retrait.

Repas de Noël : Mercredi 19 décembre 2018
Pensez à vous inscrire ! 

Inauguration de la fresque - Le Foyer Les Écureuils mis en beauté 

 À Mallemort, les Seniors battent des records !

C’est avec beaucoup de plaisir, que chaque année, la 
municipalité offre à ses aînés le repas de Noël. À cette 
occasion les colis de noël du CCAS seront gracieusement 
remis. Vous avez 70 ans ou plus et souhaitez y participer ? 

Venez vous inscrire les mercredi 12 et 
jeudi 13 décembre 2018 de 9h à 12h à l’Espace Dany.

À l’initiative de la municipalité, et portée par Emmanuelle AZARD, adjointe déléguée aux 
seniors, la semaine bleue a, une fois de plus, été largement plébiscitée par nos seniors. 
Avec plus de 350 participants, la programmation riche a permis à nos aînés de découvrir 
une multitude d’activités : danse country, belote, pétanque, petit-déjeuner continental, 
marche, loto, atelier floral, etc. 

L’estrechure / Mallemort une belle rencontre 
Par l’intermédiaire d’échanges littéraires, entre notre médiathèque et la bibliothèque 
de Lestrechure, un lien s’est créé, il s’est concrétisé par une rencontre : une journée de 
partage autour d’un repas convivial, puis la diffusion de vidéos mettant en scène la vie de 
chacun des deux villages. Ils ont échangé autour du livre « Nos petites histoires dans les 
années 50 » co-écrit par nos seniors.
C’est avec grand plaisir, que certaines résidentes de la maison de retraite Les Lavandins 
ont participé, cette année, à quelques activités, accompagnées de Martine et Marina, 
leurs animatrices. 
Soulignons aussi, l’engagement des commerçants de Mallemort qui se sont mobilisés 
pour le loto de la semaine bleue, pas moins d’une vingtaine de lots ont été offerts : bons 
de restauration, produits de beauté, jeux de société, bons pour des salons de coiffure, 
bons et dons alimentaires, plantes, électroménagers, etc. Un grand merci à eux !
Un grand merci à tous pour avoir fait de cette 4e édition, une si belle réussite.

Officialisant la municipalisation du foyer Les écureuils, la mosaïque 
inaugurée vendredi 5 octobre réaffirme l’identité du lieu en l’habillant 
d’un arbre avec toute sa symbolique. Il représente l’encrage par les racines 
et l’ouverture vers le ciel par ses branches. Tantôt abri, tantôt repère, il 
inspire une hospitalité rassurante. Quoi de plus juste qu’un arbre pour 
symboliser les liens entre les générations ? Cette fresque s’inscrit aussi dans une réflexion spatiale, 
répondant avec cohérence au projet de jardin aromatique qui verra prochainement le jour à la place 
« des 5 bancs ». Ainsi, c’est tout naturellement que le choix s’est porté sur une mosaïque reprenant 
la thématique de la nature. Nous remercions chaleureusement M Claude LEPAPE, artiste plasticien 
mallemortais, qui a travaillé 6 mois durant, pour mettre en valeur le nom « Foyer Les Ecureuils ». 

SENIORS
SOLIDARITÉ
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L’Analyse des besoins sociaux (ABS) est une démarche 
obligatoire et valable pendant 5 ans. 

Ainsi, Madame le Maire et sa commission aux affaires sociales, 
présidées par Mme Mireille BRÉMOND (2e adjointe), se sont 
engagées dans la mise en œuvre d’une démarche d’analyse 
des besoins sociaux de l’ensemble de la population (non 
limitatif aux usagers du CCAS) pour définir des actions. 

Pour ce faire, la commune est soutenue par le Collège 
Coopératif Provence Alpes Méditerranée qui, en tant que  
maître d’œuvre, anime les ateliers de travail. Cette démarche 
participative réunit de nombreux professionnels du 
secteur social et des habitants, autour de six thématiques :

• Précarité
• Famille - Enfance - jeunesse
• Activité économique – emploi – insertion
• Logement – cadre de vie – tranquillité
• Santé – âge – handicap
• Culture – citoyenneté – Lien social

D’octobre à janvier, une réunion mensuelle aura lieu, sur 
chacune des thématiques précitées, avec des intervenants 
différents afin de recueillir la parole et l’expertise des acteurs 
du développement social du territoire. Par la suite, un 
diagnostic sur les problématiques sociales locales sera 
élaboré et un plan d’actions sera défini.

Service civique - Pour la 3e année consécutive Mallemort 
s’engage pour ses seniors

Analyse des besoins sociaux
Vers une meilleure prise en compte des réalités du terrain

Marche ou Gym santé
SANTE / SENIORS notre préoccupation 

Suite au bilan très positif des deux premières années, le CCAS de Mallemort, conduit par 
Mireille BREMOND, adjointe aux affaires sociales, a renouvelé son engagement auprès des 
seniors, et notamment auprès des plus isolés. Véritable échange entre les personnes âgées 
et les jeunes volontaires, ce dispositif permet un apport enrichissant pour les deux parties. 
Cette année, les communes de Mallemort et de Charleval se sont unies pour mettre en 
place ce service civique de 8 mois en créant un binôme partagé. Ainsi, la commune de 
Mallemort a recruté Mme Caroline AGIER, et, la ville de Charleval, représentée par son élue 
aux affaires sociales, Mme Christine WIGT, a embauché Mme  Diane GONZALEZ.

Nos deux jeunes volontaires seront présentes deux jours par semaine sur chacune des communes : les mardis et vendredis à 
Mallemort et les mercredis et jeudis à Charleval. 

De gauche à droite : Mme PIDOLOT, référente CCAS (Mallemort), Mme FABRE, élue déléguée aux séniors (Charleval), Mme BREMOND, adjointe aux affaires sociales (Mallemort), Diane 
GONZALEZ (service civique, Charleval), Caroline AGIER (service civique, Mallemort), Mme GENTE, maire de Mallemort, Mme AZARD, adjointe aux seniors, Mme GAILLARD, Unis Cité.

Le CCAS de Mallemort a mis en place un partenariat avec l’association Gym Volontaire 
pour vous proposer des séances de gymnastique santé et/ou de marche.
Ainsi, pour toutes les personnes de plus de 60 ans, résidantes à Mallemort, une 
participation aux frais d’adhésion à l’association est offerte par le CCAS. N’hésitez 
pas à vous renseigner auprès de l’association (Mme MINAUD : 04 90 57 45 96). Formulaires 
d’inscription disponibles au bureau du CCAS.
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Restauration scolaire
Un repas 100% BIO proposé pour la semaine du goût

Sensibilisation à l’arrêt de l’usage des produits phytosanitaires

Depuis déjà plusieurs années, la municipalité s’est engagée dans une démarche qualitative pour la préparation des 
repas. Au quotidien, les circuits courts sont favorisés et les produits BIO sont utilisés chaque jour, pour élaborer les 
820 repas de la cuisine centrale. Dans le cadre de la semaine du goût, Francoise CHEROUTE, adjointe à l’éducation, 
Mauricette AGIER, élue déléguée à l’environnement, Henri Ricard, élu délégué à l’agriculture en collaboration avec les 
services éducation et restauration, ont souhaité aller encore plus loin en proposant un repas 100% BIO ! le jeudi 
11 octobre 2018. 

Au menu : salade verte et tomates de Mallemort, boeuf de Lamanon, pommes de terre de Mallemort, fromage de la Roque 
d’Anthéron et fruits frais de Cheval-Blanc raviront les palais des petits (cantines) aux plus grands (Foyer Les Ecureuils).

Par ailleurs, une animation autour du miel a été offerte aux enfants de l’école maternelle Espélido et des CP/ CE1 de Camille 
Claudel. Pendant la pause méridienne les enfants ont eu l’occasion de rencontrer Michel, un apiculteur venu avec sa ruche 
sous verre et ses abeilles pour expliquer leur organisation, les produits du rucher et les enjeux écologiques pour que cette 
espèce subsiste. Mauricette souligne que « cette initiative permet de sensibiliser les jeunes publics, et ainsi faire évoluer les 
comportements de demain ».

Dans le cadre de l’application du plan 
Zéro Phyto, Mauricette AGIER, élue à 
l’environnement, a conduit une opération 
de sensibilisation autour de l’emploi des 
pesticides en partenariat avec l’association 
ES13. 

Ainsi, le vendredi 14 septembre, Mauricette a 
animé un atelier de désherbage manuel avec un 
groupe de seniors mallemortais en compagnie 
des services techniques, représentés par Kader 
MEKCHOUCHE et Cathy BERNARD, agents 
techniques aux espaces verts de la commune. 
Ils ont rappelé aux participants les nombreuses 
actions menées par la commune en matière 
de protection d’environnement. Satisfaits de 
ce moment de partage autour de la nature, 
Mauricette et ses partenaires en retiennent une 
journée à la fois conviviale et enrichissante.

ENVIRON-
NEMENT
URBANISME
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Nettoyons la Nature avec les élèves du collège Collines Durance
Vendredi 29 Septembre, les élèves de 6°3 ont 
nettoyé les rues de Mallemort accompagnés 
de leur professeure d’histoire Mme ABITA et 
Mme AGIER élue déléguée à l’environnement. 
C’est avec enthousiasme que pendant 1 
heure, les collégiens ont arpenté les rues et 
le bord du canal afin de récolter le maximum 
de déchets abandonnés. 
Ils ont ensuite regagné leur établissement, 
les sacs poubelles pleins, et ont poursuivi 
leur action par une étude du tri, puis 
une sensibilisation à l’impact de la 
décomposition de ces déchets sur notre 
environnement. Une belle action qui 
donne de bonnes habitudes aux nouvelles 
générations.
 

L’Association Française des Etablissements Publics Territoriaux 
de Bassin (AFEPTB) a organisé en partenariat avec l’Association 
Nationale des Elus des Bassins (ANEB), le colloque : « L’eau c’est 
politique ! Faisons de la gestion durable de l’eau un atout pour nos 
territoires ! » sur le site du SMAVD les jeudi 18 et vendredi 19 octobre 
2018. Plus de 200 participants composés d’élus locaux (région PACA) 
et de représentants des divers secteurs d’activité ont participé à cette 
manifestation, inaugurée par Hélène Gente Maire de Mallemort. 
La première journée était axée sur l’approche politique de la gestion 
équilibrée, durable et intégrée de l’eau, au cœur de l’aménagement 
durable des territoires. La seconde journée, sur la base de retours 
d’expériences, visait à échanger sur les synergies entre l’approche 
globale par bassin et les problématiques sectorielles.

Eric BRUCHET, adjoint à l’urbanisme et à l’environnement souligne l’importance de ce type de journée d’envergure nationale 
pour une commune comme Mallemort, au coeur des enjeux liés à la politique de l’eau: aménagement en 2013 de la nouvelle 
station d’épuration et amélioration de la qualité des eaux, exploitation de la carrière et réaménagement à vocation écologique, 
Durance en zone Natura 2000 (espace favorable à la faune et la flore), aménagement de la digue des prises (sécurisation des 
berges, promenades), centrale EDF (hydroélectricité), protection contre les zones inondables avec les services de l’Etat et le 
SMAVD. 

Les organismes de bassin (Agence de l’eau, EPTB et EPAGE, syndicats de bassin et rivière) ont réaffirmé leur rôle de soutien 
auprès des collectivités pour les aider à mieux appréhender les enjeux de l’eau. 

L’eau, Une ressource au cœur des attentions 

ZOOM sur… Le SMAVD 
Le Syndicat, Mixte d’Aménagement du Val de Durance est 
présidé par Yves WIGT (maire de Charleval) et dirigé par M. 
ChristianDODDOLI. Cette structure est nichée sur les hauteurs 
du centre ancien, surplombe la Durance, une position de choix 
pour lui accorder toute son attention. Rivière dite «capricieuse», 
autrefois redoutée pour ses crues, la Durance a été soumise à 
un effort continu d’aménagement, en particulier depuis 1976, 
date à laquelle le SMAVD a été créé. 

Aujourd’hui, il représente 34 emplois sur notre commune, nécessaires à la gestion de plus de 230 km de rives à protéger et 
à faire évoluer, étalées sur 54 collectivités riveraines à la Durance, de Serre-Ponçon au Rhône. Un travail de fond conséquent 
est mené pour une gestion innovante et durable de la Durance, ainsi que le développement d’activités de loisirs autour de la 
rivière.
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Le domaine de Pont-Royal, créé dans les années 90 comporte plusieurs petits lotissements, faits d’habitations et de résidences 
de tourisme, situés au milieu d’un golf et de divers équipements de loisirs. Au terme de l’aménagement de la ZAC, il est 
nécessaire de préciser le rôle respectif des différents acteurs qui seront amenés, dans les prochaines années, à gérer les 
infrastructures du site (voies principales, bassins de gestion des eaux pluviales, réseaux d’assainissement et d’eau potable, 
zones réservées à des équipements publics). Le domaine restera privé avec une circulation publique.

De ce fait, une nouvelle convention a été établie, visant à déterminer de manière contractuelle les relations entre la 
commune, l’association de propriétaires (AFUL) Pierre & Vacances et l’aménageur (Sté Pont Royal SA). Aboutissement d’un 
long chemin de concertation pour trouver un accord entre les différents acteurs sur la gestion du domaine, cette convention a 
été votée au conseil municipal du 26 septembre dernier, à l’unanimité. Les élus de l’opposition ont tenu à féliciter Mme le Maire 
d’être parvenue à gérer ce dossier en très bonne entente entre toutes les parties.

Dans le cadre de la mise à jour du plan d’adressage, les 
choix des noms de rues faits proposés en 2014 ont été 
entérinés par la commission urbanisme dans le village. 
Désormais, pour les rues demeurant sans nom dans 
les campagnes, la commission Hameaux, présidée par 
Anthony MOTOT, a initié une démarche de concertation 

pour travailler à leur définition. Cela permettra par la suite de les localiser précisément, l’objectif étant également de répondre 
au mieux aux souhaits des riverains. Ainsi, un recensement des voies ou impasses non encore dénommées a été effectué. 
Cela a permis d’identifier les différents axes à traiter. Après quelques rues en centre-ville, le hameau de Bramejean a bénéficié 
de cette nouvelle impulsion. 
Comment cela se passe-t-il ?
La commission Hameaux se réunit pour chaque zone à traiter. Les membres travaillent ensemble à une liste de propositions 
pour faciliter le choix des riverains. Ensuite, un sondage est adressé aux habitants de ces rues comprenant une liste de noms, 
ces derniers ayant également la possibilité d’en proposer d’autres, à leur convenance. Un dépouillement public est ensuite 
effectué pour retenir de manière préférentielle et selon un règlement d’attribution, le nom choisi par les usagers. 
Les résultats sont ensuite validés en commission hameaux avant d’être approuvés en Conseil Municipal. 
Pour des questions historiques et patrimoniales, la commune a appuyé la demande des riverains auprès de La Poste afin de 
conserver le nom des hameaux dans les futures adresses normalisées. Ainsi, chaque habitant de hameaux se verra attribuer 
une adresse comportant officiellement la mention « Hameau de … » en complément du nom de sa voie. 
La mise à jour du plan d’adressage continue sur le reste du territoire Mallemortais. Par la suite, les habitations situées en 
campagne seront concertées selon la méthode citée ci-dessus. 
On rappelle que ce travail revêt un intérêt public majeur pour faciliter un repérage plus aisé des lieux d’habitation par les 
pompiers, les forces de l’ordre, la collectivité en cas d’évènement grave.

Domaine de Pont-Royal
Une nouvelle convention pour mieux gérer le domaine ensemble

L’adressage des hameaux
Le choix des noms en 
concertation
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La question de la gestion et du devenir des équipements collectifs des lotissements, qui comprennent notamment la voirie, 
l’éclairage public, les trottoirs, les espaces verts, les réseaux, était l’une des priorités de l’actuelle mandature. La commission 
urbanisme, présidée par M Eric BRUCHET, a donc travaillé sur le dossier afin de permettre la rétrocession de ces voies dans le 
domaine public. La première pierre est posée avec la présentation de la convention cadre votée à l’unanimité et félicitée par 
l’opposition le 26 septembre dernier.

DE QUOI S’AGIT-IL ?
Il s’agit de régulariser la situation administrative 
des voies privatives dans les lotissements 
mallemortais. En effet, ces voies appartenant 
aux copropriétaires ou à l’aménageur, leur 
entretien et leur gestion leur incombent. En 
pratique, la voie demeurait bien souvent privée 
alors même qu’elle bénéficiait des avantages 
d’une voie publique (passage des ordures 
ménagères, balayeuse, entretien des espaces 
verts...). 

Or, ce statut hybride ne peut exister et cette pratique doit aujourd’hui être régularisée pour une meilleure gestion des espaces. 
Ainsi, si les colotis souhaitent conserver la propriété de leur voie, le passage des services publics ne sera plus garanti dans le 
lotissement. Il faudra donc prévoir une gestion et des aménagements en bordure de voie publique, par exemple : un local 
poubelle pour l’ensemble des colotis, compteur privé d’éclairage public, une batterie de boîtes aux lettres, etc).

QUELS SONT LES BÉNÉFICES DES COLOTIS EN CHOISISSANT LA RÉTROCESSION ?
Ces axes devenant des voies publiques, elles jouiront des mêmes droits et devoirs que les artères principales : garantie de 
passage des services publics (voirie, ordures ménagères, services techniques, etc) ainsi que l’application du code de la sécurité 
routière. 

QUELLE EST LA PROCÉDURE MISE EN ŒUVRE ?
Les démarches
La commune a choisi d’accompagner les 
lotissements qui souhaitent s’engager dans cette 
démarche. Pour ce faire, des réunions publiques 
vont être programmées pour chaque lotissement 
concerné afin d’échanger avec les colotis. Pour 
les voies existantes, une priorisation selon des 
critères (démarches déjà engagées avec la mairie, 
voie traversante, date de création du lotissement, 
etc) sera établie afin d’échelonner le traitement 
des lotissements concernés. Les colotis peuvent 
également faire la demande de rétrocession en 
constituant un dossier comprenant les pièces 
mentionnées sur le schéma de droite. S’il vous 
manque les pièces avec la mention (M) elles 
pourront, si besoin,  vous être fournies par la mairie.

Rétrocession des Voiries
La commune régularise le statut “hybrides” de ses lotissements 

Pour les nouveaux lotissements prévus dans le PLU, les élus ont décidé, par anticipation, de l’avenir de ces futures voies. Au 
moment du dépôt du permis du lotissement, une convention avec l’aménageur est établie permettant d’identifier précisément 
les équipements qui seront transférés au domaine public dès l’achèvement des travaux.

La validation de la procédure
La demande est adressée à la commune > le dossier est examiné et vérifié par l’urbanisme > validation en conseil municipal 
> signature par le Maire de l’acte d’acquisition > Délibération en conseil municipal pour la classification de la voie dans le 
domaine public.

(M)

(M)

(M)

(M)
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En septembre il y a eu la rentrée scolaire mais aussi celle des associations. Le forum organisé par Antoine Allegrini, 1er adjoint 
délégué au sport et aux associaitions et Bruno Laquay, élu délégué aux animations, est le rendez-vous incontournable de la 
vie culturelle et sportive locale. Une belle opportunité de s’informer et de rencontrer une bonne partie des 71 associations 
établie à Mallemort. Un beau panel a été présenté, entre activités culturelles, artistiques et sportives, les Mallemortais, venus 
en nombre, avaient l’embarras du choix.

Zoom sur les Nouvelles Associaitons … 
Les Archers de Mallemort : 06 03 60 72 76 – mallemortarchers
@gmail.com - Facebook : archers Mallemort.
L’île eau : 06 48 41 05 56 - emiliedelib@gmail.com - 
Facebook : Association l’Ile Eau
Clairesanté : 06 16 44 94 65 - danielserret@orange.fr 
El Mundo Latino : 06 10 27 54 37  
Club de basket : 06 81 27 39 80 - dmusi@free.fr
Rires d’enfants (assistantes maternelles) : 06 65 35 98 50 - 
amandine.beal@orange.fr

Zoom sur les Sportifs ...
Les Elites sportives ont également été récompensées 
ainsi que les finalistes des FitDays (Triathlon) qui se sont 
rendus à Narbonne. Préparez-vous pour la prochaine 
édition qui est programmée au 17 mai 2019 !

Natation : Ange-Line et Marie –Amélie HENRIET

Basket : Noémie MICHEL

Pétanque : Gino MOLINAS, Enji ADAMS, Kendji RENARD

Athlétisme : Inès LAMALAM (A.C. Mallemort)

Handball : équipe – 17 ans : Pauline TOCHE, Lora 
LEVACHER Justine ROCHER, Leilou REVIS, Audrey 
CAPODANNO, Lotia FERRIEUX, Léa MARROT, Fiona 
QUAND, Julia MEYNIER, Mathilde BOUCHUT, Maé AGEN-
MILLION, Mélinda BERTACCA, Amandine, MENICUCCI, 
Enéa CHIPAULT-PIRAS

Judo : Lucie GRIMAL, Gabriel SAMBAIN, Anatolie DAME 
PADILLA et Jules BROUDARD

Modélisme : Léo DURAND, Romain BOTELLA, Jules 
CASTAGNE, Tomy TOUSSAINT, Thomas BATISTA

Tennis : Raphaël RAPP-STORCK

Badminton : Alexy MARTRA, Corentin BILEAU

Football : David DUVAL

Fitdays : Jérôme et Emma DAFFAURE, Julie et Emy 
BAGGIARINI, et Kader et Maël MEKCHOUCHE. 

 Forum des Associations 2018
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  Piscine Municipale
  Une saison qui baigne !

Hopps Open de Provence
Une première édition réussie qui a ravi nos collégiens
Du 20 au 23 septembre 2018, s’est tenue la première édition du Hopps Open de Provence. Une compétition de haut niveau où 
ont progressé des professionnels venus de toute l’Europe. Passionnés de golf et curieux étaient au rendez-vous pour suivre 
les joueurs sur le golf 18 trous de Pont-Royal signé Seve Ballesteros. 

En compagnie de Laurent RICHELMI, Professeur d’EPS et de M. FRISON, la classe de 5eA du collège de Mallemort a pu profiter du 
spectacle dans le cadre de leur cycle Golf d’EPS. Les élèves ont pris plaisir et ont apprécié l’évolution des joueurs sur les différentes 
parties qui constituent le parcours, tout en observant les gestes techniques de ces derniers. La précision et la longueur de frappe 
des joueurs professionnels les ont tout particulièrement impressionnés. L’organisateur leur avait ensuite réservé un temps 
d’échange autour d’une collation et leur a offert à tous une balle de golf floquée aux couleurs de la compétition. Félicitations à 
Julien NAZARIAN pour cette parfaite organisation et un grand merci au directeur du Golf de Pont-Royal, Jérôme LAUREDI.

Carton plein pour la piscine qui a battu les records d’affluence.

Ouverte du 7 juillet au 30 août, après une ouverture aux 
scolaires en juin pour leur cycle de natation. La piscine 
municipale a enregistré un peu plus de 6000 entrées 
une augmentation d’environ 8% par rapport aux années 
précédentes. Une réussite dont se félicite Antoine Allegrini, 
1er adjoint en charge des sports, qui a mis du cœur à 
l’ouvrage pour proposer quelques nouveautés : 2 nouvelles 
zones d’ombre, une nouvelle pataugeoire, une ligne d’eau 
permanente pour les nageurs. Nous remercions aussi les 
associations qui ont animé la buvette estivale permettant de 
compléter l’offre de rafraîchissement. 

La sécurité autour des bassins a également été renforcée, 
avec deux équipes de trois personnes qui ont assuré la 
surveillance sur l’intégralité des plages d’ouverture. Enfin, 
la municipalité a poursuivi son engagement auprès de ses 
jeunes avec pas moins de 70 contrats signés pour la gestion 
des vestiaires. 

Romain LANGASQUE, vainqueur du tournoi.
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Le service de collecte et de traitement des déchets de la Métropole Aix Marseille Provence, 
Territoire du Pays Salonais, vous informe que depuis le mercredi 4 Juillet 2018, les jours de 
collectes seront modifiés.
Vos jours de collecte :

• Ordures Ménagères : Lundi et Jeudi
• Tri Sélectif :   jeudi
(Sauf les 1er janvier, 1er Mai, 14 Juillet et 25 Décembre)

Rappel :
Il vous est demandé de présenter votre bac à la collecte la veille au soir.
Le bac devra être rentré à l’issue de la collecte, afin qu’il ne demeure pas sur la voie publique 
pendant la journée en dehors des horaires de collecte.

Tour de garde des pharmacies 
secteur 18

Entretien des trottoirs

Ateliers Déco 

DATE PHARMACIE DE GARDE COMMUNE N° TELEPHONE
NOVEMBRE 2018

Jeudi 1e novembre MENDELSOHN MALLEMORT 04.90.59.42.40
4 novembre BARRA LA ROQUE 04.42.50.46.99

Dimanche 11 nov OROFINO ROGNES 04.42.50.25.80
18 novembre CONFORTI SAINT CANNAT 04.42.57.20.47
25 novembre DU JAS LA ROQUE 04.42.50.40.97

DECEMBRE 2018
2 décembre GILLET CHARLEVAL 04.42.28.40.47
9 décembre MENDELSOHN MALLEMORT 04.90.59.42.40
16 décembre LA REPUBLIQUE LAMBESC 04.42.92.70.93
23 décembre LE CALYPSO LAMBESC 04.42.92.96.69
Mardi 25 décembre NUHM LAMBESC 04.42.57.14.83
Dimanche 30 déc LES COSTES ALLEINS 04.90.57.34.34

JANVIER 2019
Mardi 1e janvier BARRA LA ROQUE 04.42.50.46.99
6 janvier CONFORTI SAINT CANNAT 04.42.57.20.47

L’atelier déco est un lieu de partage et de petits travaux créatifs. Il 
fonctionne depuis octobre 2016. Vous avez envie de partager, de créer, 
vous recherchez la convivialité, alors venez nous rejoindre un vendredi 
par mois entre 14h et 17h. Pas besoin d’inscription l’accès est libre. 
Ensemble, nous réalisons des décorations avec des matériaux à recycler 
essentiellement pour les manifestations de la commune (marché de 
Noël, fête des grands-mères...) en fin de séance nous partageons un petit 
goûter. Prochaines dates : Vendredi 9 Novembre et 30 Novembre 2018.

Pharmacie de Garde : Les horaires 
d’ouvertures pendant les gardes sont de 

9h à 12h et de 14h30 à 19h.
NUMERO D’APPEL NATIONAL 3237

SAMU : 15
Pompiers : 18

Numéro International d’urgence :  112
S.O.S Médecins : 36-24

Médecins de garde : 04 42 50 52 40

RAPPEL : L’arrêté du Maire sur le Règlement municipal de propreté des voies et espaces 
publics est disponible sur le site internet de la commune. 

Ramassage des ordures sur le Domaine de Pont Royal

Le règlement municipal (article 10) rappelle que : selon 
la règlementation nationale, la propreté et le désherbage 
des trottoirs relèvent de la responsabilité des riverains.

En cas de salissure survenant hors des heures de 
passage des équipes municipales chargées de la 
propreté, les trottoirs doivent être nettoyés par les 

propriétaires riverains et commerçants.

À l’automne, lors de la chute des feuilles, les propriétaires 
riverains et les commerçants sont tenus dans le moindre 
délai de balayer les feuilles mortes, chacun au droit de sa 
façade.
Les feuilles ainsi que tout autre déchet ne doivent pas être 
poussées à l’égout, les tampons de regard et les bouches 
d’égout devant demeurer libres. En cas de neige, la même 
procédure s’applique.

INFOS
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Questionner, Alerter, approuver… Ensemble Pour Mallemort !
Dans un conseil municipal composé de 29 membres, 
chacun comprend que le pouvoir d’une opposition de 
5 élus se limite bien souvent au pouvoir des mots. C’est 
pourquoi nous ne renonçons et ne renoncerons jamais 
à prendre la parole. Nous questionnons, nous alertons, 
nous approuvons aussi lorsque les décisions nous 
apparaissent aller dans le sens de l’intérêt général.
- Nous questionnons. Par exemple, sur le choix d’un artiste 
mallemortais plutôt que d’un autre, sachant que l’artiste 
choisi par la municipalité à déjà été sollicité pour d’autres 
œuvres. Nous aurions préféré que l’offre culturelle soit 
diversifiée.
- Nous alertons. Par exemple, sur le manque d’entretien 
des canaux d’irrigation agricole, ou encore sur prix 
excessif, au regard des prix du marché, pour acquérir un 
terrain au titre de la réserve foncière. Si nous ne pouvons 
que saluer la volonté d’anticipation sur les terrains à bâtir, 
nous nous devons toutefois d’être extrêmement vigilants 
quand il s’agit de dépenser l’argent du contribuable.
- Nous approuvons ce qui nous semble juste, par exemple 
la volonté de maintenir des prix de restauration scolaire 
très accessibles aux familles ou encore le choix ce garder 
la taxe de séjour à la commune plutôt que de la donner à 
la métropole. 
Ainsi, comme nous l’avons toujours fait, nous nous 
plaçons dans une démarche d’opposition constructive ou 
de coopération exigeante. Nos cinq élus travaillent avec 
la volonté de s’inscrire dans des enjeux qui au-delà de 
l’administration quotidienne de notre village, participent 
d’une gestion intelligente du territoire.
Pour accomplir au mieux notre mission nous avons 
besoin de vos suggestions, question, n’hésitez à nous 
contacter via notre e-mail : ensemblepourmallemort@
orange.fr et notre facebook « Ensemble Pour Mallemort ».
 
Pour le Groupe « Ensemble Pour Mallemort »
Dimitri FARRO

Chers Mallemortais,
Les dernières péripéties de notre beau village auraient 
pu se retrouver dans un livre de Marcel Pagnol. En 
effet, à propos du parc photovoltaïque du Piboulon, 
nous avions sollicité un débat contradictoire pour 
nous éclairer quant à la situation exacte, puisque de 
nouvelles informations nous ont été données. Débat 
il y a eu mais point de contradicteurs, seulement 
des représentants des sociétés impliquées dans la 
réalisation du projet ! 
Ensuite, le sujet qui empoisonne la vie des gens depuis 
de nombreux mois : le courrier postal. Tout le monde 
est touché et les retards importants nous gêne tous 
dans notre quotidien. La Poste est venue s’en expliquer 
devant le Conseil municipal le 26 septembre dernier. 
Entre les problèmes de recrutement, les départs des 
agents, les interventions syndicales, le respect du 
code du travail, le courrier de Mallemort à distribuer 
en plus de celui de Sénas etc. toutes les excuses nous 
ont été données. Or, nous sommes des clients payant 
une prestation qui n’est pas assurée. La mairie qui a 
contractualisé avec la Poste la dénomination des rues, 
pourrait exiger que ce qui est encore un service public 
fonctionne “comme il faut”. 
Enfin, nous avons appris lors du même Conseil 
Municipal, l’achat d’un terrain de 337 m2 pour un 
montant de 180.000 € par la commune “car il faut 
avoir une réserve foncière” nous a-t-on dit. Nous en 
sommes d’accord, mais pas à ce prix-là ! Après tout il 
s’agit de l’argent des Mallemortais. Nous conclurons 
sur une très bonne note pour le village, la signature 
de la convention quadripartite dite “protocole 
transactionnel” concernant la ZAC du Moulin de 
Vernègues. Bonne rentrée.

Liste Mallemort Avant Tout Jean-Pierre CHABERT, 
Paula EIDENWEIL, Philippe PIGNET, Nadine POURCIN.

TRIBUNE
POLITIQUE
PAROLE
DE L’OPPOSITION
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